

nécessaire. Le luthérien lit la Bible et dit : Le Baptême est absolument nécessaire. Peuvent-ils avoir raison tous les deux ? C'est toujours *oui* et *non*, *blanc* et *noir* en présence. Vous dites que Dieu ne pourra damner celui qui conformera sa conduite au sens qu'il aura de bonne foi appliqué au texte de la Bible. Mais que diriez-vous donc du citoyen dans un état qui, prenant le texte des lois, les interpréterait à sa guise, et se porterait à des actes de rébellion, de haute trahison, etc., parce qu'il aurait trouvé qu'il pouvait en agir ainsi d'après son interprétation du texte de la loi ? Le trouveriez-vous innocent ?... Ne voyez-vous pas que dans toute société, dans toute institution, il faut qu'il y en ait qui commandent et d'autres qui obéissent ? Faites disparaître l'autorité, et de suite c'est l'anarchie, le désordre. Et vous pensez que Jésus-Christ, tout Dieu qu'il était, aurait pu fonder l'Eglise, l'Eglise d'un ordre infiniment supérieur à toute institution humaine, sans observer les règles même les plus élémentaires de la sagesse, qui s'imposent d'elles-mêmes à toute réunion d'hommes ?... Oh ! non, il n'en est point ainsi. Chaque état a ses tribunaux pour l'interprétation du texte de ses lois. Et l'Eglise de Jésus-Christ a aussi les siens, et les décisions de ces tribunaux sont infaillibles, puisque s'il en était autrement, Dieu aurait manqué de sagesse. Il ne s'agit donc que de connaître qu'elle est la véritable Eglise que Jésus-Christ a fondée, pour être sûr d'être dans la bonne voie. Or voici les caractères que le simple bon sens vous force d'admettre.

La véritable Eglise de Jésus-Christ doit être *une, sainte, catholique et apostolique*. Tous ces caractères conviennent à l'Eglise Catholique Romaine et ne peuvent s'appliquer à aucune autre.

L'Eglise est *une*, par ce que J. C. n'en a établi qu'une. "Sur ce rocher je bâtirai mon Eglise," et non *mes Eglises* (Mathieu 16, 18). "Celui qui n'écoute pas l'Eglise." (18, 17). "Il y aura *un bercail* et *un pasteur* (S. Jean 10, 16). L'Eglise Romaine est *une* dans sa foi, ses dogmes, sa hiérarchie. L'Eglise protestante ne peut se dire *une*, puisque chez vous chacun est maître de se faire un symbole à sa guise, et qu'il y a presque autant de croyances que de congrégations.

*Rév. Taylor.*—Mais c'est le Christ qui est l'Eglise, et toutes les différentes dénominations ne sont que des branches partant du même tronc, le Christ.

*Chrysologue.*—Arrêtez ; nous n'y sommes pas. L'Eglise